
本报讯 （记者 苏展 施婉莹）
2022 年 12 月 30 日，2022 年世界举
重锦标赛冠军罗小敏回津座谈会
在 江 津 体 育 中 心 新 闻 发 布 厅 举
办。区委副书记秦敏出席会议。

据了解，在哥伦比亚波哥大
举行的 2022 年世界举重锦标赛女
子 59 公斤级比赛中，江津籍运动
员罗小敏代表中国国家举重队参
赛，以 103 公斤勇夺抓举金牌，成
为江津首个竞技体育成人世界冠
军，创造了江津运动员世界三大
赛历史最佳成绩。

座 谈 会 上 ， 秦 敏 代 表 区 委 、
区政府和全区 150 万江津人民，向
罗小敏表示了热烈祝贺，向培育
出优秀运动员的区体育局、区体
校及教练团队致以由衷感谢，向
长期扎根基层默默耕耘的体育工
作者们表示崇高敬意。

秦敏表示，罗小敏能获此殊
荣，来自于她从不间断的刻苦训
练，也来源于各方面的重视和努
力。一直以来，区委、区政府全
面贯彻落实习近平总书记关于体

育强国建设的重要指示精神，全
面深化体教融合发展，区体校作
为全区唯一一所青少年竞技体育
运动学校，与四牌坊尚融小学、
田家炳中学一起，致力于我区青
少年运动文化学习和专业训练，
打响了江津体教融合在全市的优
质品牌。在全党全国上下深入学
习 宣 传 贯 彻 党 的 二 十 大 精 神 之
际，希望全区人民以罗小敏为榜
样，在各自的工作岗位上攻坚克
难，锐意进取，为创造人民群众
幸福美好的生活贡献智慧和力量。

此外，根据区委、区政府下
发的相关奖励办法，秦敏在座谈
会现场为罗小敏颁发了 30 万元奖
金，参会人员和罗小敏进行了亲
密合影和热烈交谈。

罗小敏表示，她以世界冠军
身份回到家乡接受表彰，感到无
比荣幸和激动，将在今后的训练
和学习中倍加努力，以更好的成
绩向祖国、向家乡汇报。

区领导张世英、冯在文出席
会议。

2022年世界举重锦标赛
冠军罗小敏回津座谈
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健康江津

本报讯 （记者 陈婷） 2022 年
12 月 30 日，我区元旦春节期间疫
情防控和老年人新冠病毒疫苗接
种工作视频调度会议在区行政中
心 102 会议室召开，会议传达了全
国和全市疫情防控工作视频调度
会议精神，安排部署了推进老年
人新冠病毒疫苗接种工作。区委
副书记、区疫情防控工作领导小
组副组长秦敏出席会议。

会议传达学习了全国疫情防控
工作电视电话会议精神和全市疫
情防控工作视频调度会议精神，
通报了全区近段时间老年人新冠
疫苗接种情况。会上，目标任务
完成较好的镇街作典型发言，进
度滞后的镇街作了表态发言。

会议指出，加强老年人新冠病
毒疫苗接种是疫情防控的基础性
工作和重要手段，意义重大、责
任重大。全区上下要切实提高认
识，增强工作责任感、紧迫感，
深入贯彻国务院联防联控机制和
相关会议精神，紧盯任务、摸清

底数，精确掌握目标人群情况，
建立健全台账，不断提升接种效
率。要压实责任、加强督查，强
化宣传引导、有序组织动员、强
化 上 门 服 务 ， 真 正 实 现 应 接 尽
接，全力以赴保障老年人生命安
全和身体健康。

会议要求，相关单位要进一步
做好医疗救治保障工作，抓细抓
实医疗救治资源准备，优化分级
诊疗机制，做好系统各单位救治
床位统筹调剂，全力保障群众的
身体健康。要加强医疗救治资源
准 备 ， 多 渠 道 加 强 药 品 生 产 保
供，保障重症救治和正常医疗秩
序。要加强农村地区疫情防控，
完 善 元 旦 、 春 节 期 间 返 乡 、 聚
集、个人防护和脆弱群体防护等
引导措施，建立健康状况监测分
类，做好监测预警和综合研判，
确 保 疫 情 防 控 各 项 措 施 落 实 落
细，切实筑牢群众生命健康屏障。

副区长、区疫情防控工作领导
小组副组长李彤参加会议。

本报讯 （记者 邓浩） 2022 年
12 月 29 日，区人大常委会主任、
塘河区级河长、塘河市级河流创
建领导小组常务副组长邹云生主
持召开塘河河长制工作专题会时
强调，要深入学习贯彻党的二十
大精神，践行习近平生态文明思
想，持续深入抓好问题整改，扎
实推动塘河市级示范河流创建，
确保河长制工作不断取得新成效。

会前，与会人员巡查调研塘河
流域白沙段综合整治情况。专题
会 上 ， 在 听 取 了 白 沙 镇 、 塘 河
镇、石蟆镇、区水利局、区生态
环境局等相关单位关于塘河 2022

年河长制工作相关情况汇报后，
邹云生指出，全面推行河长制、
加强河湖管理保护，是以习近平
同志为核心的党中央从生态文明
建设和经济社会发展全局作出的
重大决策。要进一步提高政治站
位，深入学习党的二十大精神和
习近平生态文明思想，深刻领悟

“两个确立”的决定性意义，坚决
做到“两个维护”，进一步增强做
好河长制工作的使命担当，采取
有效、有力措施推动河长制工作
提质增效，持之以恒推动塘河水
质持续向好。

邹云生强调，各相关单位要进

一步提高思想认识，深刻理解塘
河 市 级 示 范 河 流 创 建 的 重 要 意
义，认真落实区委、区政府部署
要求，以创建方案为出发点和落
脚点，明确任务目标、责任主体
和完成时限，高标准抓好创建工
作。要统筹推进水污染治理、水
生态修复、水资源保护“三水共
治”，深入打好河流污染防治攻坚
战，常态化整治污水乱排、岸线
乱占、河道乱建等问题，确保河
畅、水清、岸绿、景美。要紧盯
关键环节、重点区域，分区域精
准管控，综合运用多种方式，推
进科学巡查、精准施治、系统治

理 。 要 坚 持 问 题 导 向 、 目 标 导
向、结果导向，整改巡查督查反
馈的突出问题，落细落实各项整
改 措 施 ， 及 时 有 效 推 动 问 题 解
决。要坚持定期通报市级示范河
流创建和河长制工作情况，落实
日常经费保障，强化考核监督，
推进责任制落实，切实推动河长
制各项工作要求落到实处、取得
实效。要加强协作、密切配合，
做到各司其职、各负其责、齐抓
共管，进一步形成推进河长制工
作的强大合力，努力将塘河建设
成 为 “ 河 畅 、 水 清 、 岸 绿 、 景
美、人和”的市级示范河流。

邹云生主持召开塘河河长制工作专题会
我区召开视频调度会议

精准高效推进老年人疫苗接种

本报讯 （记者 王茜） 2022 年
12 月 30 日，我区召开 2022 年驻镇
驻村干部座谈会暨基层党建重点
任务调度会，听取驻镇驻村干部
2022 年度工作述职并开展现场评
议，谋划明年工作，推动抓党建
促乡村振兴取得新成效。

2022年是落实乡村振兴帮扶工
作要求的第二年，也是深化之年。
全区驻镇驻村干部认真贯彻落实党
中央决策部署和市委、区委工作要
求，奋战在乡村振兴第一线，在强
基础、兴产业、带民富、淳民风、
解民忧等方面辛勤付出、苦下功
夫，为群众办了不少好事实事，取
得了一定成效。会上，中山镇、西

湖镇百燕村、嘉平镇紫荆村、塘
河镇硐寨村、永兴镇黄庄村、朱
杨镇桥坪村的驻镇驻村帮扶干部
现场述职，其他帮扶干部进行书
面述职并进行了测评。

区委常委、组织部部长钟红兵
出席会议并指出，要深入学习宣
传贯彻党的二十大精神，进一步
做好驻镇驻村帮扶工作，推动基
层党组织和党员干部在经济社会
高质量发展中更好发挥作用；要
进一步组织开展好党组织书记抓
基层党建述职评议考核、基层党
建调研督查、软弱涣散基层党组
织整顿评估验收工作、党员联系
户建设等基层党建相关工作。

我区召开2022年驻镇驻村干部座谈会

述职评议谋划明年工作

本报讯（记者 苏盛宇 游春媛）
2022 年 12 月 30 日 ， 2022 年 “ 陆
子 冈 杯 ” 全 国 工 艺 品 雕 刻 工 职
业 技 能 竞 赛 半 决 赛 在 重 庆 工 商
学校落下帷幕，比赛产生金奖 3
个，银奖 4 个，铜奖 7 个，30 名
选 手 成 功 晋 级 总 决 赛 。 这 是 重
庆 首 次 举 办 国 家 级 玉 石 雕 刻 职
业 技 能 大 赛 。 区 委 副 书 记 秦 敏
出席闭幕仪式。

本届竞赛由全国轻工业联合
会、中国轻工珠宝首饰中心、中
国就业培训技术指导中心、中国
财贸轻纺烟草工会全国委员会联
合主办，江津区人民政府承办，

苏州玉石文化行业协会、上海工
艺美术职业学院、江苏汉宇文化
发展有限公司、深圳市飞博尔珠
宝科技有限公司等单位协办。半
决赛由理论知识竞赛和专业技能
竞赛组成，历时 4 天，53 名来自
河南赛区、福建赛区和西南赛区
的雕刻能手参加角逐。

当天还颁发了竞赛优秀组织
奖 、 竞 赛 突 出 贡 献 奖 ， 中 国 轻
工 珠 宝 首 饰 中 心 为 重 庆 工 商 学
校 授 牌 “ 中 国 轻 工 珠 宝 首 饰 行
业职业技能培训基地”，江津玉
产 业 发 展 工 作 领 导 小 组 办 公 室
向 苏 州 玉 石 文 化 行 业 协 会 会 长

陈 健 颁 发 “ 江 津 玉 产 业 发 展 顾
问”聘书，苏州市玉石文化行业
协会向江津区社科联刁利平颁发

“苏州协会副秘书长”聘书，江
津玉产业发展工作领导小组办公
室与苏州玉石文化行业协会签订
战略合作协议。

秦 敏 指 出 ， 此 次 大 赛 的 举
办 ， 是 贯 彻 党 的 二 十 大 报 告 中

“ 加 快 建 设 国 家 战 略 人 才 力 量 ，
努力培养造就更多大师、大国工
匠、高技能人才”部署要求的具
体体现，是落实习近平总书记对
技能人才工作系列重要指示的重
要举措，对搭建人才技能交流平

台，促进行业持续健康发展具有
非常重要的意义。未来，我区将
与中国轻工珠宝首饰中心、苏州
玉石文化行业协会开展更广泛合
作。我区将以本次赛事为契机，
着力推动高素质技能人才队伍建
设 ， 培 育 “ 津 工 精 匠 ” 玉 雕 人
才，扩大江津玉影响力，助推我
区消费品工业发展再添精彩，再
上台阶。

区领导杨永芳、黄丁、冯在文，
中 国 轻 工 珠 宝 首 饰 中 心 发 展 合
作 处 处 长 谢 昭 华 ， 苏 州 宝 玉 石
文 化 行 业 协 会 会 长 陈 健 出 席 闭
幕仪式。

江津举办重庆首次国家级玉石雕刻职业技能大赛

本报讯 （记者 施婉莹） 2022
年 12 月 29 日 ， 副 区 长 冯 在 文 率
队前往柏林镇调研乡村振兴相关
工作。

2022 年，柏林镇以振兴乡村
为目标，以产业发展为基础，推
进经济社会高质量发展，粮食总
播 种 面 积 55092 亩 ， 产 量 22653
吨，枳壳种植达到 2322 亩，新增
市场主体 114 户，两个脱贫村集体
经济收入均超过10万元。

冯在文一行先后来到柏林镇
华 盖 村 高 山 蔬菜种植基地、2022
年高标准农田项目建设现场，详
细了解柏林镇巩固拓展脱贫攻坚
成果同乡村振兴有效衔接、特色
农 业 发 展 、 乡 村 旅 游 等 方 面 工

作 。 在 随 后 召 开 的 调 研 座 谈 会
上 ， 区 教 委 帮 扶 集 团 各 成 员 单
位 、 柏 林 镇 和 驻 村 工 作 队 就 推
进 柏 林 镇 乡 村 振 兴 工 作 情 况 进
行了汇报。

会议指出，各相关单位要充分
发 挥 自 身 优 势 ， 进 一 步 梳 理 规
划，以巩固拓展脱贫攻坚成果同
乡村振兴有效衔接为工作目标，
在新的一年踏实履行帮扶工作；
坚持“富硒田园、生态柏林”发
展定位，围绕基础设施建设等方
面开展工作；要加强协调，组建
工作专班，点对点加快乡村振兴
项目落地见效。

区政协副主席、民建江津区委
会主委谭厚国参加调研。

区领导前往柏林镇
调研乡村振兴工作

本报讯 （记 者 杨安迪 邓
浩 通讯员 刘学 刁莉华） 时下，
正 是 柑 橘 成 熟 上 市 旺 季 。 昨
日 ， 记 者 从 区 农 业 农 村 委 了 解
到 ， 2022 年 全 区 柑 橘 改 扩 建 标
准化基地 2400 亩，种植面积达
到 16.59 万 亩 ， 实 现 产 量 15.03
万 吨 、 产 值 4.42 亿 元 。 小 小 柑
橘 成 为 了 种 植 户 增 收 致 富 的

“黄金果”。
连 日 来 ， 在 白 沙 镇 、 慈 云

镇、西湖镇等地，成片的柑橘园
里到处是丰收的景象，果农们忙
着采摘、销售，不少游客在林间
细细品尝、慢慢采摘。

在慈云镇凉河村康结缘家庭
农场柑橘园，农场负责人唐泰和
在柑橘地里查看“果情”。“我们
是返乡农民工，回家种柑橘已经
7 年多。目前，园子里一共种了
50 多亩柑橘。”唐泰和介绍，柑
橘园采取生态种植和林下养殖相
结合，人工除草，使用豆粕、菌
包、油菜饼等发酵的有机肥，种
出 来 的 柑 橘 皮 薄 多 汁 、 酸 甜 适
中，回头客很多。目前，无籽沃
柑 、 塔 罗 科 血 橙 等 品 种 陆 续 成
熟，可供采摘。

江 津 作 为 有 名 的 “ 柑 橘 之
乡”，柑橘种植已有 2000 多年历
史，所生产的柑橘甘甜多汁，广
受欢迎。2022 年，江津柑桔正式
纳入全国名特优新农产品名录。

目前，我区已初步形成李市
至白沙以 W·默科特、塔罗科血
橙晚熟品种为主，綦河片区以卡
拉·卡拉红肉脐橙品种为主，石
门片区以清见晚熟品种为主的柑
橘产业格局。其中，塔罗科血橙
获 得 “ 重 庆 名 优 柑 橘 金 奖 ”，
W·默科特获得“重庆晚熟柑橘
节优质柑橘金奖”，“渝津橙”获
评 “ 三 峡 杯 ” 中 熟 柑 橘 锦 橙 类

“果王”，卡拉·卡拉红肉脐橙获
得“重庆晚熟柑橘节优质柑橘银
奖”。数据显示，我区 30 亩以上

的 柑 橘 经 营 主 体 有 227 家 ， 其
中，农业企业 103 家、农民专业
合作社53 家、家庭农场47 家、种
植大户24家。

为何我区柑橘能在纷繁复杂
的水果市 场 取 得 一 席 之 地 ？ 答
案 是 质 量 。 区 农 业 农 村 委 相 关
负 责 人 介 绍 ， 我 区 积 极 引 导 农
民 树 立 质 量 至 上 的 观 念 ， 坚 持
实 施 有 机 肥 替 代 化 肥 行 动 ， 加
强 柑 橘 生 产 销 售 全 过 程 的 质 量
标 准 化 管 理 ， 指 导 柑 农 适 时 采
收 、 分 级 采 收 提 高 柑 橘 品 质 ，
督 促 企 业 、 合 作 社 严 格 执 行

“采收与商品化处理规程”，坚
决 制 止 恶 性 早 采 、 野 蛮 采 摘 和
催 熟 、 染 色 等 不 良 行 为 ， 确 保
进入市场的果品质量符合标准。

针对柑橘产业同质化问题，
近 年 来 我 区 引 进 晚 熟 柑 橘 品
种 ， 与 全 国 柑 橘 错 开 上 市 时
间 ， 提 升 竞 争 力 ； 推 广 标 准 化
生 产 管 理 技 术 ， 提 升 柑 橘 品
质 ； 在 采 后 环 节 加 强 专 业 化 采
后 处 理 、 分 级 包 装 ， 积 极 打 造
柑 橘 品 牌 。 在 柑 橘 苗 木 繁 育
上，我区有规模(年育苗能力 50
万株 )以上育苗企业 14 家，育苗
基地面积 达 3360 亩 ， 年 繁 育 无
病 毒 种 苗 能 力 达 到 3000 万 株 ，
其 中 重 庆 锦 程 实 业 有 限 公 司 等
为 市 级 柑 橘 育 苗 定 点 企 业 ， 年
生 产 优 质 柑 橘 苗 木 600 万 株 。
在 柑 橘 加 工 上 ， 我 区 有 柑 橘 商
品 化 处 理 包 装 厂 4 家 ，时处理
15 吨 的 商 品 化 处 理 线 1 条 和 时

处 理 10 吨 的 商 品 化 处 理 线 3
条 ， 正 在 德 感 工 业 园 建 设 橙 汁
NFC 加 工 线 1 条 ， 建 成 冷 藏 库
总库容 12000 立方米，可贮藏柑
橘 5000 吨。

在销售方面，我区积极与淘
宝网等电商平台合作，组织农业
公司、合作社、家庭农场主、农
业大户参与打造销售网店，拓宽
柑橘线上销售渠道。同时，大力
推进农旅融合发展，围绕柑橘发
展乡村旅游观光、采摘体验等综
合业态，提升柑橘附加值。

接下来，我区将进一步加强
技术培训，着力提高果品质量，
不断打造富硒特色品牌，让柑橘
产业成为我区乡村振兴、农民增
收致富的支柱产业。

我区16万亩柑橘喜获丰收
实现产值4.42亿元

游客体验柑橘采摘乐趣 记者 杨安迪 摄

1. 肥 胖 大 量 研 究 表
明，经常喝甜饮料的人更容
易肥胖。绝大多数流行病学
调查和干预实验都表明，摄
入 甜 饮 料 会 促 进 体 重 的 增
加，而减少甜饮料摄入有利

于体重控制。
2. 糖 尿 病 无 论 身 体 胖

瘦，长期喝甜饮料都会升高
糖尿病的患病风险。

3. 骨质疏松 甜饮料不仅
会阻碍钙的吸收，而且还会加

重钙的流失。如果是处在生长
发育中青少年长期喝饮料，就
会影响身体长高发育。而中年
人爱喝甜饮料的话，不仅会加
重身体缺钙症状，到了晚年患
上骨质疏松的概率要大很多。

4. 痛 风 有 研 究 证 实 甜
饮料会增加体内尿酸生成，

特 别 是 富 含 果 糖 的 清 凉 饮
料 ， 显 著 提 升 患 痛 风 的 风
险，还有少数研究提示甜饮
料摄入量多则血压可能更高。

5. 肾 结 石 很 多 甜 饮 料
中会添加磷酸盐，再比如很
多人都爱喝的可乐就常以磷
酸为酸味剂，而这两种成分

都不利钙、锌、铁等矿物质
的吸收，而且其中的精制糖
和像咖啡因这样的成分，会
加重钙的流失。

(由区疾控中心提供)

甜饮料对健康到底有哪些危害


